



# 額部小だより

平成30年度 No.21 H31.3.1  
富岡市立額部小学校長 八高 文代  
Tel. 62-0737 Fax. 62-0947  
<http://nukabe-es.nc.tomioka.ed.jp>

◎高い知性と豊かな人間性・社会性を身につけた実践力のある児童の育成 知本気で 徳やさしく 傑元気よく

## 参観・情報研修会・PTA 総会お世話になりました(2/17)



弁当づくりから始まって学習参観・情報メディア研修会(親・4年生以上の児童)・PTA総会・合唱発表と盛りだくさんの一日でした。保護者の皆様・地域の皆様にはたくさんのご参加をいただき大変ありがとうございました。子どもたちはおうちの方や地域の方に自分や友達の頑張りを見てもらえてとてもうれしそうでした。

## 30年度PTA役員さんお世話になりました。



PTA総会にて事業報告・会計報告等が承認され、今年度の行事が一つがなく終了しました。飯塚会長さんをはじめとする役員の皆様には大変お世話になりました。また、久保原会長さんをはじめとする次年度役員さんも承認されました。額部小PTAのよき伝統を引き継ぎ次年度もどうぞよろしくお願ひいたします。



## 「弁当の日」に初めて挑戦



「弁当作り」のことを子ども同士で楽しそうに話していました。「全部自分で作れた」「おにぎりを自分で作った」「卵焼きを作った」「詰めるお手伝いをした」など一人ひとりが自分で考え取り組んだ様子でした。感想にはどの子もいつも弁当を作ってくれるおうちの人への感謝の気持ちが書かれていました。弁当箱を洗うこともしっかりとできたようです。保護者の皆様にはご協力いただきありがとうございました。子どもが一人でできることを、学校と家庭で協力して今後も増やしていきましょう。

# ネット・ゲーム…情報メディアとうまくつきあうために

青少年メディア研究協会代表理事 下田太一先生をお招きして



授業参観に合わせて大人を対象とした情報メディア学習会を開催しました。額部小児童の実態調査をもとにしたお話で、100名近い保護者の皆さんのが熱心に話を聞きました。児童アンケートに「家の人がスマホをいじりながら話をする姿を見ますか」「家の人に話しかけたとき、スマホをいじりながら話を聞かれていやな思いをしたことがありますか」の項目があり、「よくある、たまにある」と答えた児童がかなりの数いました。忙しい中で時

間を産み出すのは大変なことですが、わが子と向き合う最も大事な時間を手に入れるためにスマホから目を離し、顔を見て会話することが大切だと感じました。「子どもはスマホで育つ」と講師の先生が言っていたのが印象的でした。大きな影響力を持つスマホは良くも悪くも子どもを育ててしまいます。どんな子どもに育てたいかを大人がもっと主体的に考え、情報メディアの与え方・付き合い方を決めていく必要があります。



保護者の学習会の後で、4~6年生も下田先生からお話を伺いました。「スマホとナイフどっちが危ないと思う?」から始まり、子どもたちとのやりとりを通して、スマホやネットを満足な知識や約束のないまま使うことのこわさを具体的にわかりやすく教えていただきました。

## 授業を受けた児童の感想から(抜粋です)



- インターネットやスマホはすごい力をもっているのだと思いました。先生は「まほう」とっていました。「ポケモンGO」などで人がまるで「まほう」にかけられたように危険な道路や立ち入り禁止の場所にたくさん集まる様子を見てびっくりしました。スマホは何でもできる道具ですが、とてもこわいこともわかりました。
- 中学3年生がスマホを一日中使っている映像を見て、あんなふうになりたくないと思いました。中毒なんだとと思いました。スマホのやり過ぎとゲームのやり過ぎに気を付けたいと思います。
- スマホは中学生になったら持とうと思っていたが、話を聞いて中学校を卒業したら持つと決めました。
- ずっと見ていると、視力や首や肩の骨などにすごく影響があることを聞いて、気を付けたいと思いました。
- お母さんやお父さんが変な姿勢でスマホを見ていたらぼくが注意したいです。
- 人と話しながらする遊び、機械を使わない遊びのほうが一緒にしている人と仲良くなったり、人のことが考えられるようになったりできるので、これからはゲームをやり過ぎないようにしたい。

## 卒業を記念して 大塩湖畔に6年生が植樹(2/21)



「ふるさと富岡の学習」の一環として、6年生が鏑川土地改良区の職員の皆様・大塩湖愛護会の皆様とともに、大塩湖畔に「ソメイヨシノ」の苗木を植えました。苗木は50本以上もありましたが、手順を教えていただきながら1時間半ほどで植え終わり「平成30年度額部小学校卒業生」の札を縛り付けました。

植えた桜の苗木が大きく育って、きれいな花を咲かせ、大塩湖を飾ってくれるのが楽しみです。



### 3月・4月の行事予定 (4月以降は現在決定している主なもの)

3月3日(日) 額部地区文化祭(公民館) 児童作品展示

8日(金) 研修のため全学年5校時で下校

15日(金) ワックスがけ 5年以外は14:30下校 5年は15:05下校

22日(金) 小学校卒業式

26日(火) 小・中学校修了式

4月5日(金) 新6年生入学式準備等作業

8日(月) 新任式・始業式・入学式

12日(金) 退任式

18日(木) 全国学力・学習状況調査

19日(金) 授業参観・学級懇談会・PTA歓送迎会